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Résumé : 

Les systèmes de gestion de bases de données orientées objets (SGBDOO) sont une 
nouvelle génération de SGBD qui répondent aux insuffisances des SGBD relationnels. Cette 
nouvelle génération o s e  principalement : le support d‘objets complexes et dynamiques, 
l’héritage, et la ré-utiiisabilité. De plus, les SGBDOO sont parfaitement adaptés à des 
applications récentes telles que : multimédia, CAOKFAO, Internet et Web. 

Cependant, les SGBDOO sont encore des systèmes nécessitant d’importantes ressources, 
comme des stations de travail puissantes. De plus, l’utilisation de tels systémes est 
généralement réservé à des spécialistes, ou des programmeurs exclusivement, ce qui veut 
dire qu’ils ne sont pas adaptés aux utilisateurs non-spécialistes. 

Dans ce contexte, nous proposons un environnement de manipulation à base d’interfaces 
évoluées pour la définition et la manipulation de base de données orientées objets. Ainsi 
une interface langage naturel permet toutes les opérations de manipulation de la base. De 
plus, une interface graphique et un assistant simplifient les opérations de modélisations et de 
manipulations. 

En outre, du fait de l’indisponibilité d’un SGBDOO, nous avons développé NextBase. 
NextBase est un SGBDOO permettant aux programmeurs C++ de rendre persistants leurs 
objets moyennant de minimes modscations de code. Il utilise des techniques 
d’implémentation récentes : Ou) physique, correspondance OID-mémoire par mémoire 
virtuelle, etc. Enfin, NextBase est ouvert à l’édition électronique sur Intemet par le fi& qu’il 
permet de fàire des sorties au format HTML de ses objets. 

Abstract : 

Object-oriented database management systems (ODBMS) represent a new generation of 
DBMS which answer to the limtations of relational DBMS. This new generation provides 
mainly : support for complex and dynamic objects, inheritance, and re-usability. Moreover, 
ODBMS are perfectly adapted to new applications such as : multi-media, CAD, Internet 
and Web’s applications. 

However, ODBMS are systems that still require important resources, such as powerful 
computers. The use of such systems is generally restricted to specialists, or programmers, 
which means that they are not adapted to non-specialist users. 

In this context, we propose an environment based on advanced interfaces for the 
definition and the manipulation of object-oriented databases. Thus, a natural language fiont- 
end allows aii the operations for manipulating the database. A graphic interface and an 
assistant simplify &O the modelling and the manipulation operations. 

Moreover, due to the unavailaJ~ility of an ODBMS, we have developed NextBase. 
NextBase is an ODBMS that allows C++ programmers to make their objects persistent with 
a minimum change to the code. It uses new implementation technics such as : physical OID, 
based on virtual memory, etc. At last, NextBase is opened to the electronic publishing on 
Internet because of the possibility to output HTML tles fiom the objects stored in the 
database. 
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